

# B Ü R G E R M E I S T E R - A M T S K E T T E

## für die S T A D T M A R K G R Ö N I N G E N

Das große runde Hauptstück der Amtskette zeigt im Mittelpunkt erhöht aufgebaut das STADTWAPPEN von MARKGRÖNINGEN, einen A D I E R in schwarzem und rotem Grubenschmelzemail auf hellgelbem Grund und darüber fünf STERNE in hellgelbem Email auf hellblauem Grund. Der seitliche Aufbau des Wappens weist eine Eichenlaubgravier-technik auf, die auf die heimatliche Scholle hindeutet. Die untere große runde Scheibe zeigt zwei STAUFERLÖWEN in weisslich malerischem Grubenschmelzemail, wobei die Zungen und die Krallen der Löwen in rotem Email sich auswirken. Die Ausstrahlung vom Stadtwappen wird sichtbar durch breite Metallstege. Diese runde Scheibe zeigt seitlich im Aufbau ein breites Band mit der Schrift: MARKGRÖNINGEN STADT DES SCHÄFERLAUFS. Auf der Rückseite beobachten wir seitlich eine Schrift in Gravierung die lautet: Auf Anregung und unter Beratung von Professor Dr. Erhard Lenk und unter Mitwirkung von Stadtrat Richard Egler. Auf der Mitte der Rückseite steht: DER STADT MARKGRÖNINGEN GESTIFTET VON STADTRAT FABRIKANT KARL N Ä H E R IM JAHRE 1966 IN der Amtszeit von Bürgermeister EMIL S T E N G .

Der Übergang des Hauptstückes zu den Kettengliedern bilden je drei Ringe. Daran reihen sich die Ösen und die rechteckigen Kettenglieder mit blauen Lapis-lazulis. Darauf sehen wir auf der linken Seite der Kettenglieder: das HERZOGSWAPPEN von 1495 in farbigem Grubenschmelzemail und auf der rechten Seite das HERZOGSWAPPEN von 1707 . Daran schließen sich in Silber graviert das "R A T H A U S " der Stadt Markgröningen und die alte "STADTKIRCHE" an. Dann folgen "ST. BARTHOLOMÄUS" aus der stadtkirche in farbigem Grubenschmelzemail, das Symbol der INDUSTRIE und HANDWERK (Zahnrad und altes Spinnrad), das Symbol der WISSENSCHAFT (Bule) ; das Wappen des GRAFEN HARTMANN, SCHÄFERTANZPAAR und das Symbol der LANDWIRTSCHAFT (Sense und ~~xxx~~ Trauben), in farbigem und zum Teil in weissem Grubenschmelzemail, eine jahrtausendealte Technik, die eine starke kulturelle Aussage in sich birgt.

28 blaue Lapis-lazuli schmücken die Amtskette. Die Kettenglieder zeigen seitlich eine Graviertechnik: FRIEDENSPALME. Die Verbindung zwischen den schmuck- und sinntragenden Hauptgliedern übernehmen breitflächige Ösen , welche wie ein metallisches Band die ganze Kette durchziehen und in ihrer Strenge die feierliche Aussage der Amtskette stark dokumentieren.

Der schöne Brauch, Rang und Würde von Personen, die in einer Gemeinschaft das Ganze verkörpern, ~~xxx~~ sichtbar und sinnfällig werden zu lassen, ist uralt. Wir freuen uns, wenn der durch den Willen des Volkes berufene Repräsentant der Bürgerschaft auch in hiesiger Stadt bei feierlichen Amtshandlungen durch ein Insigne ausgezeichnet wird, welches die Würde und Bürde seines hohen Amtes versinnbildet. Die Stadt Markgröningen hat in ihrer "BÜRGERMEISTER-AMTSKETTE" ein Kleinod erhalten, das der hochstrebenden Stadt alle Ehre bereitet.

Die Kette wurde in 925/Silber vergoldet ausgeführt. Prof. Fritz Möhler - Schwäb. Gmünd, ist der Schöpfer dieser wertvollen Amtskette. Aus seiner Kunstwerkstätte ging auch die "Oberbürgermeister-Amtskette" für die Landeshauptstadt Stuttgart hervor.